RELATORIA XVII FORO ACADÉMICO PARA RESIDENTES DE UROLOGÍA

Invitado por: Sociedad Colombiana de Urología.

Fecha del evento: 08-10 de Marzo de 2013.

Lugar: Hotel Lagomar El Peñón. Ciudad de Girardot. Cundinamarca. Colombia.

"Lograr la excelencia académica es uno de los aspectos fundamentales del Plan de Desarrollo Estratégico que la Junta Directiva de la Sociedad Colombiana de Urología está desarrollando. En estos retos los estudiantes de postgrado son una de las prioridades porque son el futuro de la SCU y para ellos se ha elaborado un interesante programa con el cual se retoman algunos temas controversiales de la Urología"

Cordialmente,

Dr. Juan Guillermo Cataño

Dirección Sección Docencia.

Sociedad Colombiana de Urología.

Objetivos Del Foro:

- 1- Revisar de forma práctica algunos temas de actualidad en la especialidad.
- 2-Recomendar forma de estudio y manejo de la especialidad.
- 3-Mejorar la atención del paciente urológico.
- 4-Constribuir a la formación de futuros colegas.
- 5-Acercar a los residentes a la Sociedad Colombiana de Urología.
- 6-Acercar a los residentes a los líderes de la especialidad.
- 7-Estrechar los lazos de unión del gremio

Informe de viaje:

Fuimos recibidos en el aeropuerto El Dorado de la ciudad de Bogotá el día jueves 7 de Marzo a las 11 de la mañana por la Sra. Yohanna Molina Peña, Asistente de Docencia de la SCU, quien ha estado a cargo de la organización del evento, en el acto fuimos trasladados al Hotel Pavillión Royal donde estaríamos hospedados esta noche conjuntamente con los demás residentes

extranjeros invitados al evento. A las 8 PM en el Salón de Protocolo de dicho hotel tuvo lugar la cena de bienvenida para todos los residentes de otras nacionalidades, invitados por la SCU, a cargo del Dr. Alejandro Fernández Duque en la cual participamos residentes de Costa Rica, Argentina, Chile Venezuela, Perú, México y Cuba, cena que sirvió para conocernos y establecer una cordial relación, que facilitaría las actividades posteriores.

En la mañana siguiente fuimos trasladados al puente aéreo donde nos uniríamos a la delegación de Residentes Colombianos presentes en esta médicos de todas las universidades urológicas del país viajando en autobús hasta la cuidad de Girardot a unas 3 horas de Bogotá. Una vez en la sede del evento, Hotel Compensar, Lagomar el Peñon, después de acomodarnos en nuestras habitaciones y del primer almuerzo de integración tuvimos la primera en una de las piscinas la cual consistió en juegos acuáticos. actividad Alrededor de las 6 de la tarde tuvo lugar la inauguración del evento y las palabras de bienvenida a cargo de los doctores Manuel Marrugo Grice y Fabián Daza Almendrales, Presidente y Secretario Ejecutivo respectivamente de la SCU, posteriormente tuvo lugar la primera actividad docente del evento a cargo del Dr. Hernán Aponte Varón, Mesa Redonda relacionada con el derecho a la salud, un derecho fundamental. A las 8.30 tuvo lugar la cena de inauguración en las inmediaciones de la piscina principal con todos los residentes y profesores participantes.

Al día siguiente, sábado 9, desde las 8AM hasta las 8 de la noche se dedicó a sesiones docentes relacionadas con los siguientes temas:

Sección de Urología Pediátrica

- -Evaluación Pre y Posnatal del Tracto Urinario.
- -Evaluación del Recién nacido con desórdenes del desarrollo sexual.
- -Urgencias Urológicas del recién nacido.

Sección de Urodinamia e Incontinencia.

- -Imagenología del Piso Pélvico.
- -Nuevos tratamientos en el manejo de la Vejiga Hiperactiva.
- -Papel del Urólogo en el prolapso del Piso Pélvico.
- -¿Qué hacer cuando la cinta de presión falla?

Todos estos temas se desarrollaron de manera interactiva algunos en forma de preguntas y respuestas dirigidas, otros con discusión de casos clínicos de manera individual y por equipos de trabajo, llegando finalmente a consensos

diagnósticos y también la modalidad conferencia estuvo presente en algunos casos.

En la noche tuvo lugar otra cena de integración al estilo Hawaiano en el Salón de Protocolo del complejo Lagomar y más tarde la actividad recreativa en el Centro Nocturno del Hotel con música típica Colombiana y de los demás países invitados donde compartimos muy a gusto todos los residentes allí presentes.

El día domingo continuaron las sesiones de trabajo específicamente relacionadas con un Taller de Urodinamia y Piso Pélvico donde de manera práctica y a través de maquetas fueron explicadas y ejecutadas por nosotros diferentes técnicas quirúrgicas relacionadas al tema. Finalizando esta actividad tuvo lugar la clausura del evento a cargo de los doctores Juan Guillermo Cataño Cataño y Fabián Daza Almendrales, Director de la Sección de Docencia y Secretario Ejecutivo respectivamente de la SCU, donde agradecieron la presencia y el interés brindado por cada uno de los residentes presentes y especial para los residentes extranjeros por aceptar la invitación al evento, y dejaron muy claro que mantener la realización anual de este evento es una prioridad para la Sociedad Colombiana de Urología.

A la 2 PM regresamos a Bogotá nuevamente al Hotel Pavillion Royal donde de manera gradual según nuestras fechas de vuelo entre domingo y lunes regresamos a nuestros países de origen sin ningún contratiempo.

En resumen, participamos en un evento con gran organización y cuidado a cada uno de los residentes nacionales y extranjeros, dirigido a la integración de la especialidad sin importar el país, interesando nuestra actualización docente, con un alto bagaje científico en cada uno de los temas discutidos, quedando todos los participantes muy satisfechos y agradecidos por haber tenido la oportunidad de participar en el XVII Foro Académico para Residentes de Urología, Girardot, Colombia 2013.

Atentamente,

MsC.Dr. Reynaldo Zayas Veliz.

Especialista en Medicina General Integral.

Máster en Longevidad Satisfactoria.

Residente de Tercer Año –Urología

Universidad de Ciencias Médicas de Pinar del Río

Dr. Ernesto Che Guevara de la Serna.

email: reyzv @princesa.pri.sld.cu